
Kleidung
 Haus·schuhe

 Schlaf·anzug

 Unter·wäsche für mehrere Tage

 Strümpfe für mehrere Tage

 etwas bequemes für den Tag
(Jogging·Anzug)

Sachen für das Bad
 Zahn·bürste
 Zahn·pasta
 Dusch·gel
 Shampoo
 Tampons, Binden

Hatten Sie schon eine 
Untersuchung zu Ihrer Krankheit?
Dann müssen Sie die Ergebnisse von 
der Untersuchung mitbringen. Das heißt 
Befund.

 Name, Adresse und Telefon·Nummer
Ihres Arztes

Wenn Sie einen Herz·schritt·macher
tragen: Ausweis für den
Herz·schritt·macher

Weitere Ausweise (Impfungen, Allergie,
Röntgen, Marcumar)

 Falls Sie schwanger sind: Mutter·pass

Ausweise und Zettel
 Personal·ausweis oder Reise·pass
 Versicherten·karte, das ist eine Karte

von Ihrer Kranken·kasse
 Einweisungs·Schein.

Das ist ein Zettel
von Ihrem Arzt.

 Zuzahlungs·Befreiung

Eigene Gegenstände 
Nehmen Sie Medikamente? 
Dann bringen Sie bitte die Packung von 
den Medikamenten mit. 
Oder Sie schreiben den Namen von den 
Medikamenten auf einen Zettel.
 Adress·buch mit Name, Adresse und 

Telefon·nummern von Menschen aus 
Ihrer Familie oder von Freunden

 Haus·schlüssel oder
Wohnungs·schlüssel

Geld
 Handy
 Brille, Kontakt·linsen
 Hör·gerät

Liebe Patienten, wenn Sie über Nacht im Klinikum bleiben, dann bekommen Sie ein Bett im 
Kranken·haus. Dann müssen Sie einige Dinge mitbringen. Diese Liste soll Ihnen helfen,
damit Sie wichtige Sachen für Ihren Kranken·haus·besuch einpacken.

Pack•liste für Krankenhaus•besuch
Klinikum rechts der Isar•Technische Universität München

Wichtig:
Bitte beachten Sie, dass wir keine Haftung für 
Ihre Wertgegenstände übernehmen können.
Bringen Sie deshalb nur Wertsachen mit, die Sie 
während Ihres Aufenthalts dringend benötigen.
Im Patientenzimmer haben Sie einen Schrank in 
dem Sie Ihre Sachen einschließen können.

Die Abbildungen sind von der ©Lebenshilfe für Menschen mit geistiger Behinderung Bremen e.V., Illustrator Stefan Albers, Atelier Fleetinsel, 2013.


